
申正权， 现任金杜律师事务

所合伙人，专注于知识产权与民商

事争议解决领域， 凭借超过 20 年

的丰富法律经验及法官和律师的

双重职业背景，成为中国乃至国际

知识产权领域的知名专家之一。她

的职业生涯见证并参与数个具有

重大影响力的案件，并有效推动了

行业的发展与革新。

申正权曾在司法机构任职，

主审了大量有广泛社会影响的典

型案件。多件入选中国十大最具有

研究价值的知识产权裁判案例、全

国法院知识产权典型裁判案例、浙

江省十大知识产权案件及裁判案

例等。这些案件不仅对知识产权保

护的司法实践产生了深远影响，也

在法律界引发了大量学术探讨和

关注。她还因出色的业务能力，荣获

最高司法机关的嘉奖， 成为知识产

权和民商事领域的权威人物。

申正权具有深厚的司法实务经

验，特别在知识产权保护领域。 2017

年，作为资深司法实务专家，她受邀

参加全国知识产权审判技术调查官

制度研讨会， 并在会上提出技术调

查官选任标准化和责任界定等重要

建议。 这些观点对日后审理技术类

案件的效率和质量提升起到了关键

作用， 也为司法系统在处理技术类

知 识 产 权 案 件 中 提 供 了 宝 贵 的

指 导。

2019 年，申正权转型进入金杜

律师事务所， 担任知识产权部合伙

人，她继续深耕知识产权领域，并主

导了多个具有国际影响力的重大案

件， 成功帮助客户在多个国家和地

区的诉讼中获得有利判决。 此外，她

还主办了一系列具有法律突破性的

案件， 极大推动了知识产权领域司

法实践的进步和发展。

作为一位在法官和律师双重

角色中积累了丰富经验的知识产

权专家， 她的成就不仅体现在她

所参与的案件中， 更体现在她对

整个行业的深远影响上。 她的专

业能力与领导力， 不仅在国内司

法界产生了广泛影响， 也为全球

知识产权法律体系的完善和发展

提供了宝贵的经验与借鉴 。 无论

是在学术领域还是在实务领域 ，

申正权无疑是中国乃至国际知识

产权领域的领军人物。

（王亮）
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申正权

知识产权领域的知名律师与行业先锋

孟利深信做半导体质量管理

是一条漫漫长路， 所有的本事，都

是靠一点点积累而来的。他 20 年来

靠着积累， 解码了半导体质量管理

领域的真谛， 成为行业内的“定海

神针”。

解码成功的秘诀

孟利能够成就自己今天在半

导体质量管理领域专家的地位，得

益于他对行业的认知。 多年来，他

信奉一个原则：把事情做对。

在半导体质量管理领域浸淫

20 余载 ， 孟利一直坚持做对的事

情。 他曾经带领团队利用 1 年时间

将公司在某知名企业供应商的质量

评分从 D 提升到 A。

这是一家国际上相当有影响

力的公司， 如果想成为其供应商，

一是在技术上必须过关， 二是必须

提升其产品的质量评分 。 而在当

时， 想提升质量评分， 孟利只能面

临一个选择： 必须把产品送到第三

方实验室去做失效分析。 尽管这在

行业内也是非常普遍的现象， 但孟

利却不认为这是一个妥当的行为。

因为他非常清楚， 客户越大， 对自

身信息的保密程度要求越高， 任何

会泄露企业信息的事情， 其风险都

无法估量。 为了能够让客户放心，

孟利果断做了一份分析报告， 要求

公司增加一些必须的实验设备。

孟利也明白，如果一家供应商

所获得的利润没那么大的时候，增

加设备是非常有风险的。 一方面增

加了企业资金的投入， 另一方面如

果得不到客户更大的订单， 就意味

着公司需要承担一笔价格不菲的损

失。 于是，孟利做了一份报告，详细

分析了客户的潜在市场机会， 并把

整个行业的发展趋势和大背景做了

详细的解析， 以此来说服企业高层

勇敢迈出第一步。 很幸运的是，孟

利 的 阐 述 很 好 地 打 消 了 高 层 的

顾虑。

在购买了相应的设备后，孟利

还带领团队解决了客户第一代产品

SIP 加工的可焊性问题。 这是一个

大型模块， 里面涉及到很多小型模

块用来解决一些复杂的应用问题。

但孟利在这里遇到了瓶颈。 于是他

调动了公司内所有资源， 甚至邀请

了国内同行业的专家去解决这个问

题， 甚至还到客户的生产线一起做

问题分析。

经过孟利及其团队的努力，最

终发现是产品的可焊性导致了问题

的出现。 孟利解释说当时公司所开

发的芯片比较复杂， 上面有很多焊

球， 任何一个边缘的焊脚焊接不完

美 ， 都会导致整个产品的缺陷产

生。 当年国内能做到完美封装这款

产品的技术还达不到要求， 所以一

些问题的出现， 孟利也是第一次遇

到。 孟利说当时大家都是摸着石头

过河， 对于产品会出现哪些问题估

计不足。 因此， 他只能通过一遍遍

的实验去分析， 同时还要进行多重

数据的采集， 然后带领客户团队调

整整个产品的生产工艺， 最终帮助

客户解决了这个问题。

而也正是因为孟利坚持带领

团队做对的事情的原则， 才使得公

司仅用 1 年就在质量评分上实现了

历史性的突破。

把控质量管理

世界质量大师约瑟夫 ? 朱兰在

其著作《朱兰管理手册》中提出，通

过管理可以控制 80％质量缺陷的

发生， 因而质量管理的职责之一就

是纠正缺陷。 对这一点， 孟利深度

赞同。 他说真正的质量管理专家，

一定是在组织的所有层次， 创建并

保持共同的价值观和公平道德的行

为模式 ，以及培育诚信和正直的

文化。

2023 年，孟利接到了一笔全球

头部企业的订单， 需要为对方提供

WIFI 所用的芯片产品。 然后其中一

个引线框架产品， 在生产时有一些

氯气污染， 导致在生产工艺中会有

很高的热量。 经过长时间的电离电

冲击和高湿环境， 会导致内部出现

一些分层现象， 通俗点说就是会产

生电离污染。 然后在做可靠性测试

时， 就会产生部分失效现象。 甚至

因为这一质量缺陷， 导致一大批产

品的 WIFI 板卡需要报废处理，整体

损失超过 500 万美元。

得知这种情况后，孟利带领团

队做了很多的技术分析， 最后他把

焦点集中在供应链环节， 这才发现

了问题所在。 这是一家国内的引线

框架公司， 产品经过封测后被送到

马来西亚组装， 然后再次运回国内

某个代工厂加工。

代工厂在做可靠性测试的时

候发现这款芯片出现了问题。 孟利

说本来在正常的环境下是不会出现

这个问题的， 然后可靠性风险的测

试也只是在芯片上做过一些测试。

加上客户的整机测试环境不一样，

刚开始就没意识到会出现这样的问

题。 但最终，问题出现了。

发现问题后，孟利带领团队通

过层层排查， 最终定位到引线框架

上面。 孟利就亲自带人参观了整个

引线框架的生产流程。 他发现这家

企业的生产线在做清洁的时候，其

中一个清洁的开口池子， 没有进行

定期更换。 而产品所出现的问题，

就在这里。

问题解决后，孟利还是对这家

企业重新进行了培训， 要求他们在

每一个工艺细节上都要做到符合市

场要求。 孟利说即便这样， 还是因

为这件事儿需要给公司高层一个专

门解释。 从此之后， 孟利开始频繁

地去拜访这家企业。 一是通过会议

去敦促对方， 二是通过邮件去告知

对方， 三是入驻工厂。 有时甚至整

个团队全部入驻， 最长时长达几个

月的时间。

孟利说无论如何，在一个新项

目开始的时候， 都要确保新项目能

够在初期把所有问题都解决掉，这

样才能保证纠正质量缺陷， 避免产

生不必要的损失。

历经 20 余年的积累， 如今的

孟利已经得到了业内认可。 未来，

孟利将带领团队密切关注新兴的行

业解决方案的开发， 以增强自己在

行业内进行二次开发和产品应用的

能力。

（阿江 文 / 图）

探寻产业建筑的

平衡密码：

金晶的建筑之旅

如何在传统产业建筑设计中寻得

“机器” 与“人性”、“理性” 与“温度”

的完美平衡？ 这是建筑师金晶一直在探

索的问题。 身为鲁班奖、白玉兰奖以及

2021�年信息技术服务应用技能大赛建

筑信息模型（BIM） 赛项目一等奖的得

主，金晶多年来矢志不渝地探索着，力求

让建筑以精巧布局与人性化设计， 为劳

动者营造舒适工作环境， 推动产业可持

续前行。

热爱为源，洞察行业脉络

时光回溯 20�余载， 在上海同济大

学， 金晶心中对建筑设计的热爱种子悄

然萌芽。 此后，她远赴德国深造、工作，

在多家跨国事务所身兼要职， 从项目建

筑师逐步成长为上海分公司设计部及中

方负责人， 深度参与 2008�年北京奥运

会、2010�年上海世博会等重点项目。 东

西方教育的碰撞、南北地域工作的磨砺，

赋予她多元文化体验， 积攒下丰厚项目

经验， 德系的理性思维与严谨作风更是

深刻在她的职业轨迹上。

2016�年初， 德国事务所整合北京、

上海分公司， 这一变动成为金晶重新审

视职业方向的转折点。 她毅然抉择，创

立晶寅（上海）设计咨询有限公司，立足

过往产业建筑知识积累， 向着未知的产

业建筑边界再度启航， 自此翻开职业生

涯崭新一页。

创新赋能，颠覆传统范式

创业近十载， 谈及 “开山之作”———

长沙固废循环处置园区项目，金晶满是自

豪。“这个项目实施过程波折不断，却让我

收获满满。 建成后，不仅将两届鲁班奖收

入囊中，还荣获全国环保设施和城市污水

垃圾处理设施向公众开放单位， 以及省、

市级环境和科普教育基地称号。 ” 以此为

基石， 后续垃圾焚烧发电行业项目中，金

晶团队屡获中国工程类大奖，她也逐步成

长为产业建筑领域资深专家。

“长久以来，产业建筑设计中工艺与

人文需求冲突不断。 工艺侧重效率效益，

建筑师执着人文关怀，起初，建筑师诉求

常被忽视、压制，被迫向工艺妥协。 但我坚

信困境中必有出路。 ” 深入产业建筑领域

核心，金晶全方位梳理建筑师职能，“面对

业主需求，换位思考至关重要，策划定位

阶段就应凸显建筑师价值，填补业主‘盲

区’；面对合作方，要担当牵头协调重任，

全力整合资源，保障项目落地。 ”

为确保项目顺利推进， 金晶力推一

站式服务理念，“建筑师不能困于图纸，

应拓展前后端服务范畴，涵盖前期定位、

后期展览展示策划、 企业 VI�设计定位

等，精准把控项目落地进程中的时间、投

资、可持续发展与企业形象统一。 ”

深耕细作，逐梦产业新程

置身建筑行业前沿， 金晶对当下局

势洞察入微，“中国房地产历经三十年高

速发展， 当下正值建设行业寒冬期。 然

而，全球气候变化与资源紧张态势，正为

产业建筑孕育诸多机遇。 ” 回首过往十

年，凭借敏锐市场嗅觉，金晶率团队扎根

产业建筑赛道，跨界研习热力、电气等多

学科知识，突破常规思维，提出兼具艺术

性与严谨性 、平衡工艺与人文的设计

方案。

展望产业建筑前景，金晶满怀信心，

“产业建筑设计若能拓宽视野、 自我提

升，超脱生产功能局限，聚焦人文情怀与

社会效益， 实现绿色建筑与产业活力共

融 ， 产业建筑必将迎来属于自己的春

天。 ” 金晶正以坚定步伐，向着产业建筑

的光明未来奋勇前行。 （李明东）

孟利

半导体质量管理领域的“定海神针”
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